



DIVISIONES GEOGRÁFICAS

HISTORIA DEL DEPARTAMENTO DE MADRE DE DIOS

Existen indicios de la presencia de seres humanos antes de la conquista y el surgimiento del imperio incaico, ya que se han encontrado restos antiquísimos como los petroglifos en los ríos de Palotoa, Shinkebenia y Urubamba. En la cordillera de Pantiacolla, en las cabeceras de Madre de Dios, también hay petroglifos y restos antiguos que atraen a los arqueólogos.

Se estima que las primeras poblaciones de Madre de Dios debieron aparecer hace miles de años y se cree que los arahuacos o sus antecesores, los proto arahuacos, llegaron vía migración, derivándose a partir de ahí muchas etnias, relacionándose posteriormente con los incas y los españoles. Algunas tribus como los Machiguengas, sobreviven hasta nuestros días.

Lo que hoy se conoce como Madre de Dios, formaba parte del antiguo imperio incaico, en la región conocida como Antisuyo. Sin embargo poco es lo que se sabe de su formación con exactitud. Inclusive, algunas crónicas del Inca Garcilazo de la Vega han sido puestas en tela de juicio por los datos contradictorios que existen. Sin embargo, los historiadores coinciden que la conquista de esta región fue difícil para los incas pues debieron enfrentar a tribus aguerridas y conocedoras de la zona que diezmaron a diferentes expediciones de conquistadores.

DIVISIÓN POLÍTICA DE MADRE DIOS		
Provincia	Capital	Distritos
Manu	Manu	03
Tahuamanu	Iñapari	5
Tambopata	Puerto Maldonado	4



Escudo de Madre de Dios

Ubicación El departamento de Madre de Dios se encuentra situada en la zona suroriental del país. Por el norte limita con Ucayali, por el sur y por el oeste con Puno y por el este con Brasil y Bolivia. Su territo-

rio abarca zonas de selva alta y selva, con una clima tropical, cálido y húmedo y lluvias de noviembre a

temperatura

Su

promedio es de 25°C.







DIVISIONES GEOGRÁFICAS

HISTORIA DEL DEPARTAMENTO DE MADRE DE DIOS

Los petroglifos y otras evidencias de interés arqueológico hallados a orillas de los ríos Shinkebenia y Palotoa, así como en la cordillera Pantiacolla, manifiestan la presencia del hombre desde épocas remotas. Posteriormente el imperio del Tahuantinsuyo enfrentó férrea resistencia por parte de los aguerridos mojos.

El dominio de Inca Roca fue solo parcial en el valle alto del río Madre de Dios (entonces llamado Amarumayo). Durante la colonia algunas misiones dominicas fracasaron en su intento por evangelizar la región. La principal causa: la violencia y resistencia de las tribus nativas. En 1890 Carlos Fermin Fitzcarrald, el rey del caucho, descubrió un paso que unía las cuencas de los ríos Ucayali y Madre de Dios.

Durante las siguientes dos década numerosos aventureros y comerciantes explotaron los bosque a lo lato de la nueva ruta, encontrando abundante caucho y oro.

Llama la atención que recién a partir de 1915, ante la persistencia de los misioneros dominicos, las tribus locales empiezan a aceptar la civilización. No obstante, todavía hoy existen grupos en total aislamiento físico y cultural.



Nativa de la zona

ATRACCIONES TURÍSTICAS

Puerto Maldonado

Es la capital del departamento. Aquí se encuentra el Parque Nacional del Manu, en donde es posible apreciar maravillosos paisajes, misteriosos bosques y bellos lagos. Su flora y fauna son únicas e indescriptibles; existen gran cantidad de ellas sin clasificar.

Es una extensión de más de un millón y medio de hectáreas que contiene una sorprendente diversidad de ecosistemas de gran interés científico.

Lago Sandoval

Tiene alrededor de 3 km de longitud, 1 km de ancho y una profundidad de entre 0,5 cm a 3 metros. Sus aguas tienen una temperatura promedio de 26ºC (78,8ºF) y poseen una gran riqueza ictiológica. Está rodeado de extensos aguajales que son zonas pantanosas donde crece una palmera del lugar llamada aguaje, entre otras especies exóticas. Dentro de la flora circundante pueden observarse orquídeas, platanillos (pico de loro), ungurahuis, lupunas, caobas y palmeras mauritias de hasta 30 metros de alto.

A 90 km de la ciudad de Puerto Maldonado

Este parque nacional fue establecido para proteger la única sabana húmeda tropical existente en el Perú. El parque se ubica entre las regiones Madre de Dios y Puno, en las provincias de Tambopata, Carabaya y Sandia.



Los Paisajes de Madre de Dios suelen ser impactantes